Information zur Kfz-Versicherung





INFLATION – VOR ALLEM DIE KFZ-VERSICHERUNG IST BETROFFEN

Die Inflation wirkt sich nicht nur auf den Alltag, sondern auch auf Ihre Kfz-Versicherung aus. Die steigenden Preise für Reparaturen, Ersatzteile und Werkstattdienstleistungen liegen sogar deutlich über der allgemeinen Inflation. Dadurch sind die Versicherer gezwungen, ihre Prämien anzupassen, selbst wenn Sie unfallfrei fahren.

(I) | KOSTENTREIBER

Teure Ersatzteile

Moderne Fahrzeuge sind komplexer, die Kosten für Ersatzteile steigen entsprechend.

Höhere Reparaturkosten

Werkstätten müssen aufgrund steigender Löhne und Materialkosten ihre Preise anpassen.

Höhere Schadenssummen

Die Versicherer zahlen mehr für Unfallschäden, was die Kosten für alle Versicherten erhöht.

∠ | SCHADEN-KOSTEN-QUOTE

Die meisten Kfz-Versicherer erzielen aktuell keine Gewinne: Für jeden Euro, der eingenommen wird, mussten 2024 Ausgaben in Höhe von 1,06 Euro getätigt werden. Fazit: Mit jedem Kfz-Vertrag machten Versicherer im Schnitt 6 % Miese! Auch in 2025 ist die Lage weitestgehend unverändert.

	2024	2023
Kraftfahrtversicherung	106 %	111,3 %

Quelle: GDV (Gesamtverband der Deutschen Versicherungswirtschaft)

...|| KOSTENANSTIEG ERSATZTEILE

Ersatzteil	Preis 2024	Preis 2025	Entwicklung
Crashbox vorn	91€	101€	+ 10,8 %
Motorhaube	726€	781€	+ 7,5 %
Tür vorn	898€	967€	+ 7,7 %
Stoßfängerquerträger vorn	307€	338€	+ 10,2 %

Quelle: GDV (Gesamtverband der Deutschen Versicherungswirtschaft)

Dieses Druckstück dient nur der vorläufigen Information und ist eine unverbindliche Orientierungshilfe. Weder die VEMA eG noch der genannte Versicherungsmakler übernehmen eine Gewähr für die Vollständigkeit, Richtigkeit und Aktualität der Informationen.